
Ergebnisprotokoll  
Hauptversammlung des Elternvereins Privat- und Realgymnasiums 
Friesgasse   
 
Wann:   03.10.2018 
Beginn:  18.32 Uhr 
Ende:   21 Uhr 
Ort:   Seminarraum  

Anwesende siehe Anwesenheitsliste 

1.  Einleitung und Begrüßung 

Der Obmann des Elternvereins bedankt sich für die jahrelange Tätigkeit bei den 
ausscheidenden Mitgliedern Andrea Scheucher und Elisabeth Thaler. Frau Scheucher steht 
dem EV weiterhin als Rechnungsprüferin zur Verfügung. 

2. Bekanntgabe und persönliche Vorstellung der Elternvertreter und   
 Vertreterinnen 

3.  Maria Schelkshorn: Aktuelle Informationen aus dem Schulzentrum 

• Dankeschön an die Eltern und Elternverein  
• Bauliche Maßnahmen Sommer: Starkstromleitung, weitere Steigleitungen werden in den 

kommenden Jahren verlegt, Betriebsküche wurde generalsaniert, Vergrößerung zweier 
Klassen AHS 5. Stock Fünfhausgasse 

• Inhaltliche Themen für dieses Schuljahr: Nahtstellenarbeit zwischen den Schulen, 
Zusammenarbeit zwischen den Schulen fördern 

• Verstärkte Bewerbung unserer Schulen, um die Schülerzahlen zu halten, Werbeaktion in 
Bezirksblättern 

• neues Sozialprojekt: Schulprojekt im Südsudan, Träger Don Bosco und Mitarbeit einer 
SSND-Schwester aus Kanada 

• Ankündigung Flora Fries Forum: Referent Anton Pelinka, 15.10.2018 18 Uhr im T3 zum 
Thema „Die gescheiterte Republik“ 

4.  Hedwig Weindl: Aktuelle Informationen zum Schulbetrieb in der AHS 

• Dankeschön an gelebte Schulpartnerschaft 
• Schulreformpaket: Schulautonomie, und wie sie sich konkret auswirken wird, ist noch 

nicht ganz klar, SGA wird mehr Mitspracherecht erhalten 
• Vorwissenschaftliche Arbeit: Training zu Erstellung startet heuer mit den 5. Klassen, auch 

in 6. Klassen NEU Vorbereitung auf VWA; in 7. Klassen wie bisher (schulautonom) 2 Std. 
verbindliche Übung VWA 

• Bildungsvereinbarung startet nächstes Jahr mit den 5. Klassen, diese wird von 
LehrerInnen und SchülerInnen unterschrieben, das finales Treffen dazu findet am 
07.11.2018 in der Bibliothek statt, Fassung wird dann auf der Homepage der Schule zu 
finden sein 

• Text/Lesekompetenz fördern: diverse Maßnahmen, zusätzliche Deutschstunde in der 1. 
Klasse, Leseförderung in den 1.- 4. Klassen, 80 % der D-Lehrer besuchten eine 
Fortbildung, Lesestunde, ausgebildete Lesetrainer, Read and Peep Projekt, wir haben 
keine Deutschförderklasse 

• Maßnahmen Mathematik: Textkompetenz fördern, Fortbildung für SchülerInnen zu „Wie 
lese ich Mathebeispiele richtig“; Modernisierung des Mathematikunterrichtes, 3 
LehrerInnen habe dazu eine Fortbildung besucht; Mathematiklehrer besuchen sich 
gegenseitig im Unterricht und geben einander Feedback; Di 7. Stunde Übungsstunde; 
Teilnahme ohne Anmeldung möglich; Allgemein: Mathematik ist kein Problem der 
Friesgasse, dies ist ein österreichisches Problem, von Seiten der Politik gibt es 
Überlegungen zur Veränderung/Neuausrichtung 



• Bildungsstandardtest Englisch am 04.04.2018 
• Einladung 12.11.2018 zum Gedenk- und Bedenktag, Infomail dazu ist vom EV schon 

versandt worden 

Antwort auf Fragen der ElternvertreterInnen: 
• neues Training zur Erstellung der Vorwissenschaftlichen Arbeit beginnt heuer erst mit den 

5. Klassen, die heurigen 6. Klassen erhalten die bisher gültige Vorbereitung  
• Neue Oberstufe ist noch ein Thema: Lehrplan ist da, aber die NOST selbst noch nicht, ob 

sie schlußendlich kommt, ist nicht klar – frühestens für jetzigen 3. Klassen – aber erst 
dann ab der 6. Klasse 

 
5.  Elternumfrage 2018 & Teacher of the Year 2018 

beides siehe Anhang bzw. auf der Homepage des Elternvereins 
Gewinner des TOY 2018: Prof. Gatterer, Prof. Hofer, Prof. Heigel Benke; Preis: 200 EUR 
Gutscheine (je nach Vorlieben der Lehrer) 
 
PAUSE mit Buffet (Schulballkomitee) 19.43- 20.02 Uhr 
 
6.  Bericht des Obmanns 

• Es gab im abgelaufenen Schuljahr 3 SGA Sitzungen und und alle 6-8 Wochen ein Morgen 
Jour Fix mit Frau Direktor Weindl 

• letzten Schuljahr gab es erstmals (nach Initiative des EV) eine Sprachreise für Lateiner 
nach Rom, diese wird heuer wieder stattfinden, wir setzen uns weiterhin für eine NAWI 
Reise in der 7. Klasse ein 

• Wir freuen uns sehr, dass die Bildungsvereinbarung ins Finale kommt. Sie wird von 
SchülerInnen und LehrerInnen unterzeichnet werden. 

• Das Ergebnis der Testung der SchülerInnen der 4. Klasse in Mathematik letztes Schuljahr 
war nicht erfreulich. Der EV hat auf Gegenmaßnahmen gedrängt. Wir freuen uns sehr, 
dass die Schule diese Anregung aufgenommen hat und initiativ geworden ist. ZB hat sich 
eine Gruppe aus MathematiklehrerInnen formiert, die gezielt gemeinsam Impulse setzen 
werden. 

• Wir haben letztes Schuljahr in Einzelfälle interveniert: Wir nehmen uns anonym der Fälle 
an und unterstützen die Klassenelternvertreter dabei. Der EV Obmann spricht 
ausdrücklich die Einladung aus, sich nicht nur zu ärgern, sondern zu handeln und sich an 
den Vorstand zu wenden. 

7.  Bericht der Kassierin 

siehe Anhang 
 
8.  Bericht der Rechnungsprüfer 

Die Rechnungsprüfer haben die Bücher des Schuljahres 2017/2018 am 01.10.2018 geprüft 
und sich von einer ordentlichen Buchführung überzeugt. 

9.  Entlastung des Vorstandes 

Rechnungsprüfer Alexander Hanika stellt den Antrag auf Entlastung des Vorstandes. Die 
Entlastung des Vorstandes erfolgt einstimmig.   

10.  Neuwahl der Vorstandsfunktionen 

Der Vorschlag lautet:  
Obmann: Thomas Maximiuk; Stellvertreter: Thomas Kühtreiber 
Kassier: Christian Pettauer; Stellvertreter: Johann Fröhlich 
Schriftführerin: Mascha Kolar; Stellvertreter: Gerhard Kloc; Stellvertreter: Herbert 
Stefanovic  



Rechnungsprüfer: Alexander Hanika, Andrea Scheucher 

Es werden keine alternativen Vorschläge eingebracht. Der Obmann des Elternvereins stellt 
den Antrag, die Wahlvorschläge im Paket abzustimmen. Dieser wird einstimmig 
angenommen. 

Die Neuwahl bzw. Bestätigung der Funktionen wird einstimmig angenommen. 

Die Rechnungsprüfer werden einstimmig  gewählt. 
 
11.  Wahl der Mitglieder für den Schulgemeinschaftsausschuß (SGA) 

Die Hauptversammlung stimmt ohne Gegenstimme zu, dass wie in den Vorjahren, der 
Obmann Mitglieder des Vorstandes nach terminlicher Rücksprache für den SGA nominiert.  
 
12.  Festlegung des EV-Mitgliedsbeitrages 

Der Vorschlag, den Jahresmitgliedsbeitrag bei 31 Euro zu belassen, wird einstimmig 
angenommen. 
 
13.  Vorstellung der Schwerpunkte der EV-Arbeit für das Schuljahr 2018/19 

• Sprachorientierung/auswahl 
• Sprachreisen: keine Reduktion in Anzahl und Länge, Qualität als Auswahlkriterium 
• Begabungsförderung resp. mehr Individualisierung 
• Mathematik und Deutsch Fördermaßnahmen 

Bitte an die Eltern, uns die Klassenlisten mit den Emailadressen in Excel Format 
zuzuschicken.  
 
14.  Vorstellung und Beschlussfassung über das Budget 2018/2019 

Siehe Anhang 

15.  Wünsche/Anregungen der Eltern an den Elternverein 

keine speziellen Anliegen 
 
16.  Allfälliges 

Ausdrückliche Einladung an die Klassenelternvertreter im Vorstand mitzuarbeiten.  

Für das Protokoll verantwortlich: Mascha Kolar


